Director: JULIO PADILLA

Dirección y Administración: al Norte del Mercado

Año IV

SAN JOSÈ, COSTA RICA, VIERNES 18 DE MAYO DE 1923

N.º 1080

LA NOTA PARLAMENTARIA

Los bosques nacionales

citudes de concesiones, contraoreja porque detrás de todo el ques, porque se robaban las negocio vendiendo las madearticulado encontramos siempre la garra de la conveniencia atrapando una granjería. Raras veces-que nosotros se pamos-sale ganando el país con esas cosas.

Ayer, por ejemplo, se dió lectura a la solicitud de una concesión para la explotación de bosques nacionales, ofre-ciendo el concesionario, tres co'ones por mata. Se entiende que es la región del Guanacaste la escogida para esta em-presa, porque ya se sabe que las maderas guanacastecas son oro en polvo. El dictamen leí-do fue negativo. En más de una ocasión hemos oído hablar en el Congreso de que nuestros bosques están desapareciendo y sin embargo nadie se preocupa por la resiembra, Nada menos que en el Guanacaste, por boca de los mismos Representantes, oímos decir que ya las maderas preciosas hay que irlas a buscar muy lejos de la milla marítima.

De todas maneras el país a estas horas siente la carestía de maderas y bueno es que el Estado conserve los pocos bosques nacionales que están en su poder.

Fecha matrimonial

Celebran hoy la fecha de su matrimonio los apreciables es-posos don Luis Escalante y posos don Luis Escalante y doña Mercedes López de Es-calante. En esta ocasión, les enviamos nuestros parabienes

Guia del lector

San José 18 de mayo

Santos Venancio, Félix de Cantálico y Eufracia.

Sale el sol a las cinco horas y se pone a las dieciete horas.

tarenas a las 4 horas y a las

Esemérides. — Muerte de Catalina I de Rusia.

A las 8 p. m. Retreta en el Parque Morazán por la banda militar.

Teatro Feith.-A las 8 p. m., se proyectará la cinta «Lila la Pobre.»

Teatro Variedades. proyectará la cinta «El Despreciado.»

Teatro Trébol.-A las 8 m., se proyectará la cinta: «El Apache.»

Cuandoen el Soberano Con-greso se da lectura a las soli-citudes de concesiones, contra-da logra el Estado con mante. Por lo demás, no creemos tos, especializados, paramos la ner bajo su custodia estos bos-

maderas. esto, porque hay uno que otro mata; ya se sabe que se trata contrabando en los puertos, de maderas preciosas cuyo vadebe el Gobierno suprimir los lor de unos años a esta parte, resguardos. Si se roban la se ha centuplicado. madera de los bosques nacio-

Abriéndose campo

Hoy se embarcó con rumbo a

Nueva York, el inteligente amigo

don Manuel Hernández Aymerich,

quien desea consagrarse a mejores

rctividades en un campo propicio a su juventud y reconocida laboriosi-dad. Mucho éxito deseamos al es-

forzado joven y nuestras felicitacio-nes a sus estimados padres don José Hernández y doña Amada A. de

Match de Foot Ball

entrante se verificará un match de Foot Ball entre los clubs «El

Porvenir» de San Francisco y

el «Triunfo» de San Pedro de Montes de Oca.

En Guadalupe, el domingo

Hernández.

en que el Gobierno haga un ras de los bosques nacionales Valiente argumento! Según al bajo precio de tres colones

Está acusado por estafa un distinguido personaje de nuestra política

cional del Día», encierra un fondo de absoluta verdad, se-

sonajes que más se nombran lo tiene, y como se dice que el actualmente, como uno de los acusado es «uno de los hom-

La noticia que publica «La prchombres de una de las bres más importantes de la Tribuna» de hoy con el título agrupaciones políticas que se política», La Prensa se cree de «La Nota Política Sensa disputan el Poder en el próxicon el derecho de referirse a esà acusación con la mayor mo período presidencial. suma de datos publicables a

gún hemos podido constatar. bien dice el colega matutino, fin de alejar de la mente de No es costumbre, como muy En efecto, al Juzgado Se- dar esta clase de informaciogundo del Crimen ha sido innes, pero como se ha querido
troducida uno acusación por dar carácter político a lo que
estafa contra una de los per indudablemente en realidad no
demanda ante el luggado que

> directamente con la estafa acusada de C13.000 es la su-cesión de don Carlos Saborío. Atenta invitación Hemos recibido la siguiente es

queia.
«Tenemos el gusto de invitar a
usted y familia al baile que se verificará el domingo 20 de los corrientes, a las ocho de la noche en los
salones de la Sociedad Federal de
Trebajadores.

Han aceptado el cargo de recibi-doras la señora doña Adelina Daña-relo de Sánchez y la señorita Daisy

Sánchez.»

En la Facultad de Medicina

El viernes próximo, a las 9 de la mañana, tendrá lugar en el local de la Facultad de Medicina una reunión de sus miem-

La sumaria se tramita en secreto. Album social

idea de que el político acusado

demanda ante el Juzgado que

señalamos es el caballero don

Gonzalo Pinto, y perjudicada

Contorme a la ley, al señor

fianza de \$ 2.000, cuyo

Pinto se le exigió una caución

depósito hizo inmediatamente.

De Limón vino doña Inés Herrero de Guardia.

-La señorita Claudia Gotay se encuentra mejor.
—Doña Angela Baldares

de Guerra ha mejorado.

—Mr. A. J. Ford fue ope

rado con buenos éxitos.

—Doña Celina Aguilar de Müller regresó de Panamá.

-Don Abel Robles vino de la ciudad de Limón.

—De Alajuela vino el Lic.

don Hernán Chacón.

-Para el mismo lugar salió

la señorita María Molina. -Ha seguido enferma de cuidado doña Zelnira de Ca-

pella. -Don Adolfo Bonilla G. saldrá para los Estados Uni-

dos. -De Cartago vino don Juan Molina.

Los desvaríos de los verdes

nercio» un señor llamado Ezequiel Martinez que sin su consen está en la Directiva del Partido

haber obtesido esa noticia por las ciencias ocultas, no le quepa la me-nor duda a ese señor de que le tonor duda a ese es maron les mismos echandistas el

Un informe

Hemos recibido el informe de la Dirección General de Estadística del año de 1922. Este informe trae datos de suma inportancia.
Agradecmemos el envío.

INVITACION

El Comite Ejecutivo del Partido Reformista

invita a todos sus correligionarios en la ciudad de San José y pueblos adyacentes, a una reunión que se efectuará EL MIERCOLES 23 DE MAYO A LAS SIETE DE LA NOCHE EN EL TEATRO AMERICA.

Asistirá (el Jefe del Partido, General don Jorge Volio, y en esa reunión será proclamada su candidatura para la Presidencia de la República, en el próximo período legal.

San José, mayo 19 de 1923.

NOTA. - El Comité Ejecutivo lamenta no poder hacer extensiva esta invitación a los compañeros de otras localidades, porque ajustándose a su política de verdad y de franqueza, desea constatar de una manera cierta la entidad de sus fuerzas en la capital.

uchufletas políticas

La Langosta azul

Se reunieron el miércoles en el Teatro América los señores jimenistas - muy señores su Programa de Gobierno.

Cuando algún amigo del siosas cerúleo campo nos invitó a caricia. asistir, dijimos para nuestra conciencia: García Monge se can diana en su vivac los clarines de las nuevas ideas.

Precisamente, la gran ala-banza con que sus fanáticos grietas que el tiempo impetuoso hace todos los días en ese Mareas.-Pleamar en Pun- glorioso monumento, es ésta: la inteligencia de don Ricardo todas las mañanas surge florecida.

> Y en efecto, don Ricardo florece, a pesar de sus sesenta, ahora está asombrando al país con la exposición rebosan-te de savia juvenil que ha hecho de su plan de gobierno para el futuro, de acuerdo con las exigencias de la nueva po-Ittica, que llaman los bibliófilos rozagantes.

Hemos de declarar con hon-

LAS ALMORRANAS SE CURAN
EN 6 A 14 DIAS
Se garantiza que el UNGÜENTO
PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 4 14 dias ó se devolverá el dinero.
Hecho por la PARIS MEDICINE CO.,
St. Louis, E. U. de A.

bien sintiendo alternativamen te el calofrio que recorre los nervios, cuando la emoción nuestros—a oir de labios de golpea las antenas del espíritu, nuestros—a oir de labios de sur candidato la exposición de su candidato la exposición de la esperanza de Cobierno. de recibir su honda En el curso de sutranquila

asistir, dijimos para nuestra conciencia: García Monge se ha salido con la suya. El señor Jiménez no es quién para quedarse remolón cuando to con disco para quedarse remolón cuando to con disco para disco para la companidad excellence de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre nacional cobraba relieves gigantescos. Es así como uno quede excellence la curso de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse discretación el ciudadano desaparecía, y la cumbre de surtranquila y vibranse de surtranquila y puede explicarse la devoción las grandes eclosiones espiride tantas inteligencias eminentes, que rodean a esta figura

Ved si no como nos pintó

llegó a la frontera, que entró
por Sarapiquí, que está en
Chomes, que avanza sobre

Chomes, que avanza sobre de leyenda. Es así como uno parciales tratan de cubrir las llega a comprender que su solo gesto displicente y altivo lo gesto displicente y altivo tos pianes administrativos que de Poinento dictada noy reves con que este hombre providencial mira pasar la vida des cumplida ejecución: «Todas abajo el avance de las mangas de las amplias soledades de su las tardes, al caer las sombras de la pagostal Como entoneces, espíritu, constituya una norma sobre la ciudad de San José ahora el echandismo está ante losé no hao sido publicadas, de no imperecedera, superior a todo documento escrito, para los más atrevidos innovadores de su tierra.

Nada hay en aquel verbo siempre joven, de los añejos acentos del populacherismo derrotado que hiciera antaño trica que aclara las tinieblas». del réprobro, del gallo y de la V que proclama el benemerido don Julio, que achicó más a cancha símbolos admirables de tazgo de don Felipe J. Alvadon Nicolás Chavarría, que hinuestra vida cívica. En la diamantina palabra del caudillo nay que recuerde los in-nobles pugilatos en los cuales rodó maltrecho el decoro de la República. nada hay que recuerde los in-

Desde que comenzó a hablar, se adivinó al genuino abanderado de los tiempos

Que más dá! Le compren dieron los jóvenes, los idealistas, los predicadores, los lim pios de ceguera y de ambición eso basta.

Don Ricardo gusta del lenguaje parabólico que ha sido urgente preocupación, le arran-su especialidad. Y cuando pa-rece que tratara asuntos delez-ela langosta dió mucho qué nables y pedestres, anda por hacer a don Alberto Echandi dentro de sus frases cortadas cuando éste ocupaba el Minisa pico—a pico de cotorra amaestrada—la procesión de

con maestría la situación que Puntarenas, que ya llegó al al país espera cuando los vas-centro del país. Y el Ministro tos planes administrativos que de Fomento dictaba hoy leyes Reformista de San José. Heredia, agregamos nosotros la langosta que combatió al
—se observa un milagro: del Ministro de Fomento era verseno de las tinieblas surge la ciudad como una ascua bri-llante, como un collar de pe-drerías. Es la iluminación eléc-el as rado de grata recordación.

¿La cuestión social que tanto nos preocupa? El pro-blema de la moralidad y de la justicia, que es uno de los

radez que le escuchamos hasta ¿Que unos no le entendie-movimiento de esta noche pro el final sin fatigarnos. Antes ron? duce en el adversario. Mala noche v mala semana es la que ahora se inicia para el echandismo»

¿La cuestión agrícola? Ah, la cuestión agrícola que es pa-ra la mayoría del país una terio de Fomento. A cada rato se recibían telegramas que ya sobre Cartago o sobre otro incontenible avance; de, la langosta de hoy

El asunto económico! Oh, zo desmerecer en Huete sus

Pasa a la 4ª página

na Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La dictadura jimenista

Arrojado de mi puesto de trabajo en la empresa del tranvía junto con mi compañero Elidio Barrantes, quiero que todos los empleados de institución así como el señor Superintendente conozcan el motivo de nuestra injusta y violenta separación.

Por un descuido que lamen to, llegué ayer al trabajo por-tando la divisa roja del credo reformista a que pertenezco Requerido en términos descor-teses por el inspector Bolaños cumplí su orden quitándome la insignia. Pero como mi cita do compañero Barrantes co mentara el caso, el sargentón, lleno de coraje, le declaró su cesantía y luego, dirigiéndose a mí, me dijo que también estaba despedido.

Es así como estos empleados en quien la Compañía tiene puesta su confianza corresponden a ella cebándose en los trabajadores que pertene cen a la agrupación política de los humildes?

Tomen nota de cómo se les trata por parte del autoritarismo azul, los compañeros re-

San José, 17 de mayo 1923. RAFAEL ACUÑA B.

Miembro correspondiente

En la ciudad de París, la miro Picado T., distinguido costarricense que actualmente

Nuestro servicio

A la galantería de un buen amigo de este diario debemos el poder ofrecer desde hoy a nuestros lectores un extenso servicio informativo del exterior. Esta adquisición representa una notable mejoría en nuestra hoja que puede llevar al público la última sensación

Enferma en El Salvador

En El Salvador se encuentra en ferma de suma gravedad doña Au relia v. de Oaiñones madre del ac tual Presidente de El Salvador.

Viilalobos Zamora no es echandista

Yo, Jesús Villalobos Zamora, ve cino de la ciudad de Heredia, pro testo enérgicamente del abuso que ba cometido el partido echandista, en ponerme en su directiva.

Soy refermista y a ese partido me he adherido, porque es de mis prin cipios.

Viva el General Volio! Heredia, Mayo 16 de 1923. JESUS VILLALOBOS ZAMORA MANUEL VARGAS VARGAS

Testigo.

NUESTRA ENCUESTA

Contestación de un distinguido profesor

Señor don Julio Padilla

Director de LA PRENSA

Muy señor mío:

Le ruego no tenga a des cortesía mi demora en contes-tar su muy atenta del 7 de los corrientes en que suplica que le exprese:

-Si tengo alguna rectificación que hacer a las pala-bras de don José María Zeledón Brenes relativas a la forma como fueron separados de su cargo algunos miembros del personal docente durante el gobierno del Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno.

2º.-Si a mi juicio, quien se dedique a la enseñanza está autorizado para ver un progra-ma vivo de sus aspiraciones cívicas en el hombre que de tal manera procedió en el go bierno.

Hoy, con un poco de tiempo disponible, contesto:

No tengo que hacer ninguna rectificación a las palabras del Sr. Zeledón Brenes.

Aun fresca debe de estar en la memoria de maestros y pro-fesores la aplicación de las di-Sociedad de Patología Exóti-ca ha recibido como miembro llegaba a este fin único: excluir Correspondiente a don Clodo del personal docente a las personas poco gratas para el Sr. Secretario de Estado en el radica en esa ciudad luminosa. Despacho de Instrucción Pública.

Honrada y lealmente tengo que contestar en los términos de información mundial lealmente he de manifestar a Ud. que siento la más alta ad-miración por don Ricardo Jiménez. Los lunares de su ad-ministración—muchos de ellos atribuibles a sus secretarios a quienes dejó la más amplia autonomía - ¿qué son al lado de las grandes virtudes de que dió ejemplo clarísimo? ¿Qué puede haber comparable con aquella sencillez y sinceridad con que se allanaba a contessinceridad tar, como un ciudadano cualquiera, siempre airosamente, los reparos o las agrias cen-suras que se hacían a los actos de su gobierno? ¿Cuándo si no en su administración hemos disfrutado de una mejor entidad democrática? Las libertades todas que nos garantiza la Constitución, ano tuvieron entonces su más me y valiosa egida en el jefe del gobierno?

Por otra parte, ¿dónde está el costarricense que sinceramente desconozca en don Ricardo el pensamiento más intenso y luminoso de la Patria? ¿Quién puede negar la clari-videncia maravillosa con que juzga este ciudadano de los graves problemas de nuestra vida nacional? ¿Y quién se atrevería a poner en duda la

tudio y por la reflexión, será peare. siempre motivo de orgullo para la República, y aparte de la don Ricardo sus actos con-los hechos concretos que pue-cretos de patriota, siempre ha-de mis labios o de mi pluma dan señalársele como servicios brá de juzgársele como un positivos para ella, su valor gran patriota.

cultural en sí, ha de considerarse como perenne servicio de don Ricardo como futuro do resumidas cuentas, sustenta su considero que las lecciones de grandeza y su prestigio en el la experiencia son perdidas

de la Patria.

ostentación alguna de sus en las armas, en la diploma que, en un nuevo período preminentes servicios y de su cia, o con actos concretamente sidencial, a las bondades del altísimo valer? No es una vana frase la go es el primero de los hijos que tengan su derivación en de Inglaterra al aquilatar la lo experimentado, en las leccións. Por eso dice Carlyle que de don Ricardo, en el poder o fuera de él, siempre gobiernas.

Toda inteligencia bien cultivada, esclarecida por el estado de la que ella no tuviera Shakes.

Hé aguí como sin acreditar

Permanente

festado de una manera categórica y rotunda, que el PARTIDO REFORMISTA llega-

rá solo y sin plegarse a partido a'g no hasta el fin de la campaña política.

Profecías artisticas

Los autores de revistas lles con el pavimento de

turas como profetas de mara- ya marina en pocas horas; lí-

Mondo» fue representada en que recorrerán rápidamente París en la «Porte Saint Mar-las calles de la ciudad, espan-

tin» una revista de los seño- tando a los transeuntes; má-

de auténticas profecías que se a Francia combatir al lado de de auténticas protecias que se la linglaterra.

han realizado mucho antes de Inglaterra.

Todas estas profecías que

Así en esa revista se afirma hoy nos parecen hasta modes-

burlescamente que en 1941 tas en 1841 hacían reir inmen-

Si Ud. no conoce todavia al famoso

LUIS

pregunte por él al 631

le conviene

El General don Jorge Volio ha mani-

Los reformistas acarician un ideal, y ese heroico ideal es la aspiración suprema

para la patria, porque ésta, en gobernante, he de agregar que General don Jorge Volio; anpensamiento de sus hijos. Un para los espíritus incapaces o

San José, 16 de Mayo de 1923 devoción con que este hom-Shakespeare no tuvo que ser mediocres, pero no pueden ser eñor don Julio Padilla bre quiere a la patria, sin un patriota al uso, prestar a lo para los esclarecidos. De

Dirán los que esto lean que debería yo estar afiliado al partido jimenista, ya que con

tan sincero entusiasmo brota de mis labios o de mi pluma de mis labios o de mi pluma de lelogio de don Ricardo.

Pues nó; no estoy afiliado a su partido. Pertenezco al bando que tiene como Jete al General don Jorge Volio; andelo el triunfo del programa que ha expuesto al pueblo el Partido Reformista; y creo que el General Volio es el ciudadano más apto para realizar ese programa en la parte que le correspondería al ejercer la presidencia de la República; y si no lo realizara, siempre he de atenerme al imperio de las ideas y no a los actos de los hombres; pasan o cambian éstos; las otras, sí son reflejo de un ideal generoso y alto, son inconmovibles.

Y me afirmo en la idea de que el General Volio es hoy el ciudadano unas capaz para realizar el aquel programa, el aquel programa, algo que recordase sus elegios y que le sobrevive!

"Pero Concha! No podía dejar de supaso por el mundo más que una este la de aromas, algo que recordase sus elegiancias mundanas y nuestros amores. Pero concha vertia en sus cabellos y que le sobrevive!

"Pero Concha! No podía dejar de supaso por el mundo más que una este la de aromas, algo que recordase sus elegiancias mundanas y nuestros amores. Pero concha vertia en sus cabellos y que le sobrevive!

"Pero Concha! No podía dejar de supaso por el mundo más que una este la de aromas, algo que recordase sus elegiancias mundanas y nuestros amores. Pero concha vertia en sus cabellos y que le sobrevive!

"Pero Concha! No podía dejar de supaso por el mundo más que una este la de aromas, algo que recordase sus elegiancias mundanas y nuestros amores. Pero cacao la más blanca y casta de las amantes ha sido nunca otra cosa que un pomo de divino esmalte; lleno de sfroditas y nupeiales esencias?

realizar el aquel programa, de efroditas y nupciales esencias?

porque resplandecen en él dos,

RAMON DEL VALLE 1820 admirables virtudes: la energía

y la sinceridad. Un conac, León Tolstoi, zapatero y evan-gelista, un Principe Kropot-kin, cochero y nihilista, son la sinceridad. Un Conde, satíricas que a veces se com-placen en representar el mun ejercerán las profesiones libedo al revés o en lanzar pro- rales reservadas a los hombres para mí prodigiosos tipos de fecías paradógicas para el y hasta abogadesas; se tendrán futuro, quizá sean considera- convoyes que transporten a das por las generaciones fu- los viajeros de París a la plaenergía y sinceridad, que am-bas se necesitan para desprenderse de preocupaciones arraigadas, de costumbres reverenciadas; para sobreponer a la comodidad y conveniencia pervillosa intuición.

En 1841 y precisamente el 29 de diciembre dice «Il Pekín; vehículos sin caballos sonales, los dictados de la conciencia, la íntima ción de que la Verdad y el Bien que señorean el pensares Coguiard y Maret, intitu- quinas volantes que surcarán dada: 1841-1941 o sea «Hoy el aire y finalmente lo más y dentro de cien años» Ilena extraordinario de todo se verá miento piden el sacrificio de

Y yo digo: un Jorge Volio que desde el púlpito hace un elogio altísimo de las virtudes de Tolstoi, a propósito de la muerte de este extraño y ejemplar apóstol; que va a Niburlescamente que en 1941 tas en 1941 habra apartamentos por los samente a los espectadores ejemplar apóstol; que va a Nique se pagarán más de 1.000 como manifestaciones de un caragua a buscar el combate por la causa de la libertad, y que en la tribuna y en el periódico exterioriza sin miedo ni reparo alguno su sentir y su pensar, señalando los males y torpezas que todos sabemos pero que no denuncia-mos... es él... lo diré? El Quijote altísimo y gallardo que debe surgir para ser el hierofante de sociedades más avan-zadas, más altruistas, más desligadas de preocupaciones mez-

De Ud. Atto. y S. S.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Precio: 6 2.00 al mes

DIRECTOR: JULIO PADILLA REDACTORES: CARLOS JINESTA OCTAVIO MONTERO

COLABORADORES JOSE Mª ZELEDON (Billo) NAPOLEON QUESADA GONZALO ZAYAS BAZAN

ADMINISTRADOR: LESMES SAUREZ

APARTADO P - TELEFONO 884 SAN JOSE, COSTA RICA

Recuerdo fúnebre

Todavia hoy, el recuerdo de la muer

Maritimas

Limón 17.—Hoy a las 6 h.fondeó el vapor inglés «Ulús» de 4315 toneladas procedente de Cristóbal con 14 horas de mar 142 tripulantes, Capitán W. C. Towell y consignado a la United Fruit C. Pasajeros Charles Beetham, Fred Mell, Margaret y Mary Brugge, Herbert Bowen, Ramón Barreda, Emilio y María Cunillera, Dolores y Amador Cany. lias, Guillermo y Rosa Echandi, Flarold, Margarita y George Fielding, Antonio García. Carlos Lanson, Teaquella comodidad y de aque-lla conveniencia.

ress Milch, Francisco Milch, Prancisco Milc Salassi, Ramón Samso, Harry Strachan, María Samso e hija, Mario Urbini, Manuel Pefia Velasco, Rafael Castillo, Edgar Chambers, Enrique Greiffenstein, Levi Herrera, Elisa Eugenia Laurinine, Guiller nina y Jacinto Manning, Federico Morales, Raúl Paniagua, Roque Ríos, Robert Ross, Mario Vanderpool, Raúl Franklia Zeledón, y 13 en tránsito, carga general, correo 273 sacos. - El Capitan de Puerto. - G. Acosta.

> Se recuerda a nuestros agentes la obliga-ción en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivos agencias.

N. QUESADA Imp. Falcó y Borrasé

os Gnomos

de Fermín Bernadas # # Cantina - Cafés - Chocolates # #

осеределеделен и пределеделением пределением поставлением поставлением

Aseo esmerado y magnifico servicio La preferida del público AVENIDA CENTRAL DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO Enfermedades de los Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

"Horasde oficina de 10 a 11. y fe 2 a3 5, contiguo al Teatro Variedades Teéfono Númeo 143 San José, Costa Rica A los panaderos!
Si quieren ganancias, usen harina que dé buen rendimiento;
esto se obtiene con la de la renombrada marca

LAJOSEFITA Depósito en la panadería LA JOSEFITA 150 v. al S. del Hotel Hashington

Noticias mundiales

Sigue la lucha alemana.

ESSEN.-Una tentativa para ha cer descarrilar el expreso Essen-Paris con dinamita, fué hecho ayer en la tardecita entre Kettwig y Essen. El expreso avanzaba con precaución, como de costumbre, cuando la loco motora chocó con un explosivo co locado en la via, la cual en este si tio, pasa cerca del río del Rhur. La lacomotora descarrilóse a causa de la explosión; pero los vagones ca los vagones restorán no sa lieron de la linea. Nadie fué herido. El general Degoutte ha impuesto una multa de 50 millones de marco a Kettwig y 20 millones a Werden. Las autoridades francesas investigan para saber si los miembros de la policía de seguridad del Rhur ex pulsados durante estos dos últimos meses, han sido contrados como empleados en la fábrica de Krupp entre el 13 y el 31 de Marzo. Según individuos sospechosos de haber tosus manos, las autoridades francesas creen que los agentes de la policía de seguridad y los nacionalistas son en gran parteres ponsables del último motin. El servicio de informaciones francés, ha dado al Cuartel la prueba de que las oficinas de recluta-miento de Miuden, ciudad situada fuera de la zona ocupada, ha organizado los agentes de la policia de seguridad expulsados para el servicio secreto en el Rhur. Los franceses poseen una carta escrita por Mr. Melcher, ex Presidente de la policia Essen deportado en febrero dirigida a Mr. Hollidt en Essen informándole que los ex agentes de la policía de seguridad estaban listos a proceder

Gabinete derrotado.

STOKOLMO -- Mr. Branting, Presidente del Consejo y Ministro de Relaciones Exteriores, ha sido derrotado en la Cámara alta por 76 votos contra 60 con motivo de una proposición del gobierno relativa a la concesión de una alocución en dine o a los sin trabajo. El gabinete renunciará mañana; pero el Principe heredero, ejerciendo funciones de Regente, pedirá a Mr. Branting asegurar la expedición de los asuntos corrientes hasta el regreso del Rey, quien se encuentra actualmente en Ni.va.

Sobre la muerte de Carnavon

LONDRES .- En largos artículos solvre la muerte de Lord Carnavon, los periódicos de Londres se hacen eco de la idea popular de que hay un poco de verdad en la tradición que afirma que los antiguos egipcios tenían la costunibre de tender en sus tumbas reales n'ua suerte de veneno misterioso y mortal que debía castigar con el envenena viento a quienes violaran su cámara funeraria. Por otra parte, las gente 9 supersticiosas soctienen que, desde el primer día de la enfermedad, Lord Carnavon egip tologo, ha sido ciertamente castigado por su sacrilegio y aun piensan que otros lo serán toda yía. Es posible que los indígenas egipcios se nieguen en lo porvenir a tocar las tumbas.

El hijo del Embajador aleman herido

ROMA .-- Un disparo de revolver fue hecho contra el hijo del Barón Von Veureti), Embajador de Alemania en Italia, mientras este joven

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE

se pasesba en el jardín de la Emba
jada. Tiene el brazo derecho roto.

PARIS .- El boletín oficial publi cado por la Embajada Japonesa dice que el estado de salud de la princesa Fusaka es menos alarmante. La sen con el propósito de preparar princesa Fusaca quien fué herida en el accidente sigue mucho mejor. Sin embargo un telegrama de Bernay dice que el estado de la princesa Fusaka sigue siendo crítico.

Actitud de los alemanes

PARIS .- Un telegrama de Krefeld al «Journal» dice que los alemanes lanzaron nueve trenes sin maquinistas ni chaufeurs. El octavo de los trenes fué lanzado sobre el séptimo en el momento en que atrave saba un desvío y el séptimo tren se descarriló. El telegrama agrega que el propósito de los alemanes era con gestionar la estación de Wesse, cen mado parte en el complot, han sido detenidos.

Arbitró nombrado

PARIS .- Mr. Francisco de la Barra, ha sido escogido por los gobiernos francés y búlgaro como árbitro en la cuestión concerniente a la emisión de obligaciones búlgaras y sobre la cual los dos países están en desacuerdo. Mr. de la Barra partirá el 10 de los corrientes para Sofía a conferenciar con el Ministro.

Nota rusa enérgica

MOSCOU.-El gobierno ruso ha hecho trasmitir al gobierno polonés una enérgica nota, protestando contra la tentativa de inmixtión en la insticia rusa considera como un acto poco amigable. En tanto cuanto sea posible se asegura que el Vicario General Boutchkavitch no había sido aun ejecutado esta tarde.

Protectorado sobre Marruecos

MADKID.-El gobierno prepara un programa de protectorado sobre Marruecos, con una base civil, pero con el apoyo de poderosas fuerzas militares en caso de necesidad. Esta decisión ha sido temada el domingo en una reunión del goierno, después de 4 horas de ar-

Conócete!

Publicadas

Las fuerzas ocultas Esicología del éxito Las leyes del pensamiento ¡Quiere, y podrás! El trabajo mental

Mejoria de la hermana del Mi- Descubrimiento de la secreta Circular sobre comercio francesa

ESSEN.-La policia secreta aletropas de ocupación. Los nacionalistas que fomentaron los desórdelo mismo que los organizadores y directores de la resistencia económica, son esta misma organización. Un vagón cargado de revólveres y otras armas y de una gran cantidad de municiones, ha sido apresado por los belgas en Doersten. Los comunistas alemanes afirman que este envío era destinado a la socie dad de los cascos de acero. El vagón llevaba sobre su cubierta la palabra leche.

Ejecución del Arzobispo Butchavitch

VARSOVIA. - Monsener Butchavitch, Vicario General de la Iglesia Católica en Rusia fue ejecutado a las cuatro de la mañana, después de ser conducido a un sótano del edificio Checka y obligado a permanecer de pie con sus verdugos a la espalda. Monseñor Butchavitch fue muerto de un balazo de revólver en la cabeza. Los esfuerzos realiza dos para indagar lo ocurrido después de la ejecución, bacen suponer que el cadáver fue transportado a un sitio descenocido.

Canciller de visita

ROMA. - Monseñor Seipel Can ciller austriaco, quien visita Italia para dar conferencias, ha sido recibigo en audiencia privada por el Papa y visitó igualmente al Carde nal Gasparri, Secretario de Estado. Aun cuando Monseñor Seipel haya discutido en el Vaticano la situa ción general austriaca, él ha hablado, sobre todo, de cuestiones religiosas.

El ha llamado la atención de la Santa Sede, sobre el estado de po breza de ciertos conventos austria cos en algunos de los cuales los religiosos sufren actualmente hambre. El Papa y el Cardenal Gasparri han ordenado inmediatamente ir er avuda de esas instituciones.

Busque LA PRENSA Suscribase en LA PRENSA

Obras completas de

W. WALKER ATKINSON

La Salud - La Riqueza - El Amor

ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las

obras de este gran pensador norteamericano.

Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente. Impresión nítida y buen papel Cada tomo & 5 00

PARIS .- En una circular dirigi da a los Presidentes de las Cáma mana conocida bajo el nombre de ras de Comercio francasas, el Mi-Casco de acero se encuentra en Es- nistro de Comercio, declara que el gobierno en una nueva tarifa aduamovimientos armados contra las pera buscando encontrar los medios de proteger las industrias francesas contra la concurrencia y asegurar nes que se produjeron en el Rhur, un gran acceso en los mercados extranjeros. El Ministro considera que el sistema de los coeficientes aplicados desde la guerra ha pro ducido excelente resultado puesto que han aumentado las exportaciones francesas de doce millones en 1919 à 21 millones en 1922; perc este sistema ha llenado su papel y es más bien, ahora una traba que una syuda.

El ha recomendado la aplicación de nuevas tarifas lo más pronto posible. El Ministro pide a las Cámaras de Comercio hacerle conocer si en ciertos casos, las aplicaciones de derechos ad valorem no sería preferible a la tarifa específica. Las tasas especiales de exportación no serían mantenidas a menos que circunstancias especiales no lo hicieren necesario.

La Cruz Roja en Grecia

VASHINGTON.-El Secretario Hughes ha informado a los griegos, por notas idénticas enviadas a sus representantes en Washington que la Cruz Roja Americana terminaria su obra provisional de socorros de Grecia el 30 de junio. El Secretario sugiere para la solución del problema de los socorros en Levante la la coperación entre las naciones interaliadas. La exportación de granos de los Estados Unidos alcanzaron medidas contra 3.507.000 en la semana precedente.

Encargue sus trabajos

A LA Imp. Falcó y Borrasé

Para Nueva Orleans

Dentro de pocos días saldrá para Nueva Orleans el joven don Onofre Villalobos quien va a estudiar a la Universidad de Kansas.

DEL MINUTO

Nuestrapolítica

en es a campaña eleccionaria partido de principios y que no someternos a una norma de gasta crudezas para sus eneconducta dentro de la más ab migos, es el Partido Reformissoluta disciplina, orden y de ta; por eso cada día se multicoro, por el mismo prestigio plican sus entusiastas filas. de los ideales que sustentamos y enunciamos al país, para que la República piden a nuestro los ciudadanos hagan de ellos Comité Ejecutivo el envío de estricto análisis y den su ve-redicto final cuando llegue la de nuestros propagandistas el hora de depositar el voto en las urnaș electorales.

Dijimos desde el comienzo de la lucha que abandonaría- les envía el Programa para mos las viejas y desacreditadas formas de hacer prepaganda tudio y después—ya concien-y estamos en la más firme vo-temente —se envía a los proluntad de cumplir ese ofreci-

Nuestro partido acogió una causa selecta y por ella traba-jará con denuedo, entusiasmo y serenidad sin dejar hondos rencores en los ciudadanos rencores en los ciudadanos y sin dividir con perversidad la familia costarricense.

Indiscutiblemente-v esto todos lo sienten-necesita el país nuevos métodos para hacer su política de cada cuatro años.

El insulto y la diatriba a nada conducen y no dejan otra El hombre pasa y la idea quecosa que el cruel amargor y el da desafiando los siglos. Odioso sentimiento de la venganza.

uso, porque ellas sobran en cia el candidato y el partido nuestro campo de nobles jus- se liquidó cayendo en la fosa tas. Bastante tenemos con los de la indiferencia de la opidieciocho puntos de nuestro nión pública. ia última semana a \$ 3.490.000 Programa, que ha merecido en otras naciones brillantes homenajes, para perder lastimo-samente el tiempo en cuentos mista se basta con ser el moy enredos de política de cocina. delo en la lucha política que

ñas políticas anteriores, de se- No tiene necesidad de desahoguro nuestro partido no hu-biera prosperado y allí estuvie vedados y despreciados por la ra languideciente y anémico opinión sensata del país. por falta de apoyo en los ciu- El Partido Reformista dadanos.

El país exige nuevos métodos el final de la campaña contanpara hacer política. Doscora- do con el valioso contingente zonado por indignidades pasa-das, esperaba con grandes anhelos un partido doctrinario y

nada más que doctrinario. En esto descansa, para los incrédulos, el milagro de que Esta noche, en la residencia de vez más fuerte y cada vez más rá una recepción.

Fieles a los princípios del jdanos que está observando el Manifiesto y Programa del desarrollo de los acontecimien-Partido Reformista, debemos tos, comprende que el único

Hasta del último rincón de comisiones porque desean oir evangelio de la verdad, la justicia y el derecho.

A esos pueblos primero se que hagan de él un sereno espagandistas para que recojan la cosecha de esa floración roja que espontánea nace de los pueblos que comprenden y sienten los ideales renovadores.

Pero todo tiene su razón de ser y nuestro campo difiere en absoluto de los campos contrarios, porque a todos los reformistas nos reanima el fuego santo de una idea.

Hay su enorme diferencia cuando se lucha por el triunfo de un hombre y cuando se lucha por el triunfo de una idea.

Nuestros enemigos políticos no pueden decir lo mismo. De esas armas no haremos Muere el candidato o renun-

Esta es la verdad de las cosas.

Por eso el Partido Refor-Si hubiéramos tomado el hoy conmueve la República y camino trillado de las campa- fía en sus legítimas fuerzas.

El Partido Reformista tiene completa fe en el triunfo e Y la razón salta a la vista. irá absolutamente solo hasta

el Partido Reformista sea cada la Legación Americana, se efectua-

Para esta fiesta ha sido invitado La gran reserva de ciuda- el cuerpo diplomático y consular.

SE VENDE

El mejor camión FORD de carga que se encuentra en el país. Pida informes al Almacén

> Tomás Fernández allower from the sail as well the sail the sail the sail

Harina de Lentejas en polvo Lenguas de carnero Tapioca Cevada en polvo Avena molida Azul Monitor

Arrowrroot y un completo surtido en abarrotes consigue usted a bajo precio en

LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ TELT FONO 378 APARTADO 1064

Lo que somos y lo que podemos La clave de la memoria Las leyes del raciocia o Cómo habéis de pensar Vivid como os digo



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y paqueña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.

La c'encia de la palabra La magia mental La fuerza de la intelig encia

Una fuerza nueva

El empleo de la inteligencia

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Ediciones Renovación Biblioteca Domenech TOMOS EMPASTADOS A © 1-50 Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalis en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La vos de las campanas, Carlos Dickens. El Abismo, Carlos Dikens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quiròlis, J. Jesús García. Fabrin d'irón, J. Pérez Bojart. Hepolito en la Montaña, Mauricio Hewlett

A 30 CENTIMOS TOMO

Bronces de antaño, (teatro), E. Calmias

Bronces de antaño, (teatro), E. Calmias glia.

El jardin de Epicuro, Anatole Fance. Páginas escogidas, Mariano OspinraR. Juan José, Joaquin Dicenta Miscelánea literari el Juan Maragall. La Ciencia y ta Melajíscia, C. Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Melendez. Artículos, Ega de Queiroz. Ebangélicas, P. B. Palacios (Almáfuerte). Las guarias del crepásculo, N. Pacheco la escuela, Luis de Zulueta. La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet. La Bastilica Fantasma, Pierre Loti. El principe felits, Oscar Wilde. Lapoica ne triste (poesia), Vte. Medina Delmomento fugar, L. Montalbán Homenaje a Francia 1918.

Desde Europa, J. Enrique Rodo.

A UN COLON TOMO

A UN COLON TOMO

La República de los soviets, L. Araquistain
Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz.
Fanatismo político y religioso, Benito
Pérez Galdos

Petrez Galdós

Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margay

Paginas selectas, Jacinto Benavente.

Antología hispano-americana, Nicarague

Malos vecinos, Georges Clemenceau

El patio azul, Santiago Rusiñol

De sobremesa, Jacinto Benavente

A 50 Céntimos tomo

Las Virgenes Locás, por Vicente Blasco Ibañez.

A 50 Céntimos tomo

Las Virgenes Locds, por Vicente Blasco Ibañez.

Pequeño Ideario, Angel (poesías), RaLas Rossa de Engaddi Ganivet.
fael Arévalo Martinez.

Tomos a 60 céntimos

LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pr y Margall
MISCELANEA FILOSÓFICA, Vol-

Ediciones ínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

Obras de J. E. Rodó

Obras de H. Balzac

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO

César Birotléau.
La casa de Nucinose.
La casa de Nucinose.
La casa de Nucinose.
La casa de Rocinose.
La casa de Bato que pelotea.
El contrato de matrimonio diodesta Misión
Los chianes.
Los Maranas.
Luis Lambert.
Lus Lambert de Pelida.
Reverso de la Historia contemporánea
El aipstado de 1924 El crimo Pons.
Un anunto tenebroso.
La misa del ateo.
La prima Pens.
Un anunto tenebroso.
La misa del ateo.
La prima Pens.
El El cura de aldea
Los Aldeanos
La investigación de la absoluto
El hijo maldito
Dispustillos de la vida conyugal
Dispustillos de la vida conyugal
Dispustillos de la roda conyugal
Dispustillos de randet
Petrilla
Grandet

Obras de Pío Baroja

LOS CAMINOS DEL MUNDO.....
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA
EL ESCUADRÓN DEL BRIGATICE
EL MAYORAZGO DE LABRAS....

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS

Motivos de Proteo &
El Camino de Paros
El Mirador de Próspero
Hombres de América

Hombres de América Ariel El que vendrá.....

La musa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriol. César Birotteau. La casa de Nucinoss.

LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon CRÍTICA DEL CRISTIANISMO, F

TEMAS VARIOS, E. Benot
EL. HOMBRE Y LA TIERRA (hag
mentos), Etiseo Reclus

LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E Renán y M. Berthelot CRÍTICA SOCIAL, Emilio Zola DE LOS JESUITAS, J. Michelet LA RELIGIOSA, Diderot

Obras completas de B. Morales San Martíu

A d: 4.00 el tomo

El Ocaso del Hombre El Enigma de lo Imposible Tierra Levantina (2 tomos)

Los grandes autores

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTAD

ACINCO COLONES EL TOMO EMPASTAD.
EL ROMANCERO DEL CID
LA ILIADA, Homero
FAUSTO (2 tomes), Goethe
EL BANDOLERO, T. de Molina
ENTREMESES, Cervantes
EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beunarcheis
HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Ska
kespeare

EDIPO (trilogia), Sófocles AMADO HASTA EL PATIBULO

PILAR ABARCA, J. Llampayas

Obras de Marden

CINCO COLONES EL IOMO EMPASTADO SIEMPRE ADELANTE EL EXITO COMERCIAL ABRIRSE PASO
LA INICIACION EN LOS NEGO-DIOS

Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta

Falcò y Borrasé Pasaje CALDERON

Las ediciones «Renovación» son más solicitadas de las personas de refinado gusto literario. Estas obritas son editadas por la casa Falcó y Borrasé, San José. Lealas y se conven-

Encargue sus trabajos de Tipo grafia en la Imprenta Falcó & Borrase.

Un incendio destruye la casa y el negocio La tienda "La Luz" de doña Carolina v. de Ceregatti, en Orotina Vargas C. dueño de la importente de doña Carolina v. de Ceregatti, en Orotina breve frente a la Nueva Botica Nar

nos fue posible publicar ayer la doña Carolina v. de Ceregatti. información telegráfica que tenía Esa señora tenía asegurada toda mos respecto del incendio que se la propiedad, incluyendo muebles y cio» que vive en Babia.

Outrolis, S. Jesús García.
Fabt. M. Airón, J. Pérex Bojart.
Hépolilo e la Moniaña, Mauricio Hewlett.
Noto, Federico Mistral.
Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
Nestras kermanev, Henri I vedán, (Culpablet, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pous y Pagê
Los recas blaneas, Eduardo P iod.
Su Majestad, Enrique-Lave an.
El canduer vivienté, León I olstol.
El réfujo, Stevenson y Orbourne.
Erdita, B. Morales San Martin.
El cupón f leo, León Tolstol.
El réfujo, Stevenson y Orbourne.
Erdita, B. Morales San Martin.
El cupón f leo, León Tolstol.
Del hueró aprovinciano, Gabriel Miro Fausto, por Iván Turguenef
Balada, R. Sanchez Dúa.
Jeventud de Princípe, W. Meyer
Kolstomero, Conde León Tolstol
Mirais, A. Lichtenberg.
Jecobe, Joaquín Ruya.
El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
Ernetina, Prudencio Bertrana.
Boda oficial, R. H. Savage.
El hurtos subroto, José Carner.
Rey en la tumba, Anthony Hope.
El silencio, Eduardo Rod.
Apuntes de un desconoci do, Fedor Do
toyeusky, 2:t
El cano Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
El cano Leavenworth, A. K. Green, 2.
El diano catedrático, G. Martines Sierra
La enjuta, Victor Català.
Jilos salve a la Reinal, Allen UpwardLa bella dormía en el bosque...., Fran.
cois de Nion.
Rebeldia, Joaquín Dicenta. alarms, pero cuando ésta fué dada, mento, impidió que se propagaran ya el fuego iba muy adelantado en las hambrientas llamas. sus siniestros designios.

truido el edificio de madera de dos lia Ceregatti no pudo rescatar ni una pisos donde se encontraba el mejor pieza de ropa.

Por dificultades imprevistas no | Hotel de Orotina perteneciente a |

desarrolló violentamente en Orotina mercaderías en la York-Shire en ayer por la madiugada y del cual \$\mathbb{C}\$ 20 000; pero según informes que hablan los diarios de la mañana, a nos han suministrado, todo lo des-excepción del «Diario del Comer-truido pueda bien tener un valor de ¢ 40 000.

El incendio comerzó según todas
Las propiedades vecinas estuvielas probabilidades a las dos de la
madrugada, sisado observado pridel Jefe Político señor Valverde y meramente por un guarda del patio de particulares que se aprestaron del ferrocarril, quien dió la voz de benévolamente a la obra de salva-

El único pasajero que había en En pocos momentos quedó des- Hotel perdió su equipaje, y la fami-

Inauguración del puente de la Angostura en Turrialba. construido por obreros costarricenses

La Municipalidad de Turrialba, cipal de Turrialba don Mariano rando un plan de fiesta para celebrar dignamente la inauguración del Zaldívar. dignamente la inauguración del Zucuva.

puente de la Angostura de Turriai: A la inteligencia y laboriosidad labores el domingo 27, si no se presentan nas de todo premio

A 40 CENTIMOS TOMO
Aguafuertes del Zoológico, C. Ouelli.
Lineas, Andrés Terzaga.
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Cartas Amadorias, Mariana Alcoforado,
Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
Crainquebille, Anatole France.
oemas, Guillermo Valencia. o
Penerias, Edmundo Montagne.
Algunas páginas, Rem de Gourmont
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
El sexto matrimonio de Sarba Azul, cente Ramirez, quienes prizcipiando el trabajo en febrero del año en curso, lo dieron terminado y entregado el 17 de este mayo, a verde dera satisfacción del señor Presidente Muni, mirez.

según se nos informa, está prepa- Montealegre y del Director General de Caminos, don Fernando Cabezas

ba, Esa fiesta inaugural se verificará verdaderamente reconada lable y dig estímulo de imprevistos inconvenientes.

A propósito, hamos tenido opor que durante los tres meses y medio «Los Peligros del Chapulín» los obreros mencionados, se debe Diario del Comercio tros mecánicos costarricenses don terrocarrilera, sino de los intereses José Hernández Reyes y don Vi vitales del rico cantón Turrialbeño,

Moserallementhementhementhementher.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS barán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón barán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá viaje de regreso, principiando con el vapor SAA GIL que saudra de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES

harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán el cala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglateira ha-ciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía Limón o en San José, o a los sub-agentes en San José señores Sasso & Pirie Sucs.

> G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923,

Berkman prosent more prosent many

Hogar de plácemes

El hogar del señor don José doña María del Carmen Bustamante

"La Razón"

A nuestra mesa de trabajo Ana Barquero y su señora esposa ha llegado el número 34 de

Dichosamente no hubo desgra-cias personales, aunque sí estuvo a punto de pèrecer la señorita Laura Ceregatti, quien dormía en el alto, El Alcalde del cantón, don Lucas

Fernández y su Secretario, se pre-sentaron a instruir la sumaria ressentaron a instruir la sumaria respectiva. Atun no se ha podido fijar dónde comenzó el fuego, pero se cree que fue en una de las habitaciones del piso alto.

Hoy celebra la fecha de su natalicio la estimada dama doña Madría C. de Montealegre. Por lo cual enviamos nuestros sinceros parabienes

Vargas C. dueño de la importante cional. El señor Vargas anpliará sus negociosos, por lo que nos alegramos mucho.

Natalicio

Revista de la Prensa

en las conferencias de Lausana. Reproduce el discurso del joven don Arturo Aguilar Morúa. Trae ampliaciones de la recepción de ayer en la Legación de España. Habla de un gran incendio habido en Orotina en el Hotel Ceregatti. Publica una crónica de la sesión de ayer en el Cenersea Constituiçana Racon de la captura de una banda de malhechores en Limón. Dice que se ha retirado el Oficial Mayor del Registro Público. «Cartta abierta a don Ricardo» se titula un artículo de buen humor que firma Jacob Jaen. Lonuario Bastos. En la sección de «Sociales y Personales» don Guillermo Tristán da muchas noticias de interés social. En la «Nota Política» habla el colega de los trabajos y del Partido Refor-

A proposito, nemos tenado opor que duránte construcción de la obra se titula el editorial, que cola maestría conque casa obra fué eje no fuera interrumpido el tráfico, lo mo todos los del Director, la maestria conque esa obra ine eje po neca interveni que no habiendo etro camino, no cutada, y en la cual han interveni que no habiendo etro camino, no dicen nada y vienen mal. llecimiento de don Herminio do en su parte principal, los maes sólo fue en provecho de la empresa muy mal pensados. Trae una Pérez en la ciudad de Alalista de las cuentas relaciona-das con la construcción del miento de una Nueva Oficina edificio escolar de la ciudad Telegráfica y Postal.

Conereso Constitucional. Reproduce una carta de don Julio Acosta enviada a don Ya tiza con el reformismo porque él es un sincero idealista. El Licenciado don Alberto Echandi se defiende de un cargo que le lanzó don Ricardo Jiménez Oreamuno. Dice el colega que se trata de convertir a San Lucas en un importante centro comercial. Habla de un arreglo entre los Bancos y el señor Secretario de Hacienda. Da cuenta del fa-

cuchufletas políticas

Viene de la 1º página

Soley las últimas guedejas, bella realidad.» nuestro hombre-sol lo zanja de Repetimos qu un sólo palmetezo: «Cuando relata el periodista que da estos datos-creyendo ver en el tos datos—creyendo ver en el Pero a los malquerientes de señor Echandi al hombre cado de don Ricardo nadie les saca el ensueño unionista, tuvo en programa, que es a la vez un mente ofrecerle la cantidad de documento cívico de gran alniciera la campaña de sidencia en Costa Rica. Si maldecimos el oro que se gasta en hacer una presidencia no es programa ni cosa que lo cuando este oro va encaminado a corremper conciencias, ese oro es doblemente maldi-

un gobierno extraño.» Nada, que el problema del oro está resuelto por el ilustre estadista. De hoy más la

programa que hubiera firmado misal. gustoso el mismo. Pero Grullo, se declara sin pueriles vacilaciones, se afirma con una entereza no vista jamás en Costa Rica, que «dentro de poco se cumplirá el centenario del Presidente que implantó en esta República la enseñanza del langosta azul? Estado gratuita y obligatoria para todos, y que parece men-

tira que a estas horas haya todavía quienes piensen en el hermoses colores de manzana estado, por cuanto resulta rosa y que ha hecho perder a de spendiosa, la de suprimir tan

Repetimos que ahora nos explicamos el entusiasmo de el Licenciado Echandi estuvo los filósofos y de los construcen Guatemala el Presidente tores de Patria, entre los cua-Herrera—lo sé porque así lo les los señores Acosta figuran entre los primeros.

paz de llevar a feliz término de la cabeza que ese brillante quince mil dólares para que tura por la exquisita correción su pre-de su forma y por el fondo cica. Si educativo que lo constituye en modele de docencias políticas,

valga. Vale que lo mismo decían de Jesús los que se quedaban to si procede de las arcas de debiéndole la sustancia de sus magníficas parábolas.

La misa se dice en latín, señores, y el pueblo llano la escucha reverente. Los sacris-Caja de Conversión y otras tanes murmuran su escepticiszarandajas serán trastos relegados al depósito de las cosas inútiles. acólitos mueven a ratos con ¿Su amplia y moderna visión desconfianza las cabezas cuande los problemas educativos? do sorprenden al oficiante me-Con gran satisfacción de los dio ciego leyendo en el breviamaestros jimenistas, en ese rio puesto de revés en el

Pero hay que convenir en que al que Dios se la de San Pedro se la bendice y que en tierra de ciegos el que tiene un ojo es Rey.

¿No opinan lo mismo los ilustrados adoradores de la

EL CURIOSO IMPERTINENTE

Shelley: Shakespeare: Leopardi Verlaine: Heine: Wordsworth Verlaine: Heine: Wordsworth Verlaine: Verlaine:

este simpático semanario ala-